
 

 

令和７年２月５日 

保護者の皆様 

高槻市立松原幼稚園 

 

令和６年度 保護者アンケートのご報告 

保護者の皆様には、平素より本園の教育活動や園運営にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。 

さて、令和６年度保護者アンケートにご協力いただきありがとうございました。今年度は自由記述欄を設け、

ご意見を聞かせていただく形式にしたことで、具体的な思いが寄せられました。保護者の皆様の幼稚園教育に対

する願いと共に、一人一人のお子さまが大切に育てられていることを感じることができました。 

今後もお子様の成長を願い、幼稚園・家庭・地域がともに手をつなぎ、幼稚園教育の充実に努力していきたい

と思います。つきましては、教育アンケートご協力のお礼と報告をさせていただきます。 

  

 

【お子様について】  

「幼稚園に行くことが楽しい」「入園後友達とよく遊ぶようになった」では「思う」「ややそう思う」の肯定的な

回答が大半を占め、子どもたちが幼稚園に来ることや、友達とのかかわりを楽しいと感じているということが、

何よりも嬉しく思います。 

 「自分のことを自分でしようとする」「して良いこと・悪いことを考えて行動しようとするようになってきた」

「約束を守って遊ぼうとすることができる」「ありがとうごめんなさいが言える」などの、社会性や規範意識が

育ちにつながる問いに対しては、肯定的な意見とそう思わないという回答がありました。子どもたちが自分でで

きるように大人がモデルとなり、なぜそのことが大切であるかを伝えていくことが必要です。子どもを信じて見

守りながら、子どもの育ちを認めていくことの大切さを改めて感じます。 

 

【保護者の方について】 

 全体的に肯定的な回答をいただきました。「子育ては楽しい」「子育ての相談相手（協力者）がいる」の問いか

らは、人とのつながりを大切にしながら子育てをしておられることがうかがえました。「子どもとの触れ合いの

時間」「挨拶や身の回りのこと、基本的生活習慣」などは、毎日の積み重ねが、子どもたちの成長につながりま

す。それらを皆さんが意識されていることは、日々の生活で感じており、回答からも読み取ることができました。   

子ども達の情緒の安定は、ここからきているのだと感じることができました。 

「PTA 活動や保護者会への積極的参加」「幼稚園の行事や教育活動に協力」などでは、様々な回答が寄せられ

ました。活動の内容や参加の仕方の工夫が必要と感じています。保護者同士のつながりの場を大切にするととも

に、交流の在り方は時代の流れとともに変わってきています。その年や時期により、どのような形が皆さんに寄

り添えるのかを考えていくことが必要だと感じました。 

 「預かり保育や延長保育を積極的に利用したい」では、回答が分散し、利用もするが、家庭で過ごす時間も大

切にしていることを感じました。高槻市が子育て支援の一環として行っている「なかよしタイム」は、月１回の

実施ですが、ご利用いただけたらと思います。 

 

【園について】 

 「遊びを中心に実体験を大切にした教育活動に取り組んでいる」では、皆様に肯定的な回答をいただきました。

目に見えにくい部分ではありますが、幼稚園教育の根幹となる部分ですので、励みになります。今後も研鑽を重
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ねていきたいと改めて感じさせられました。 

「避難訓練や安全指導（交通安全・防犯）などで子どもが安全に対する意識や習慣が身につくように努めてい

るか」の問いは、肯定的な回答でした。しかしこれで良しとするのではなく、地震をはじめ、予測できないこと

への備えや対応の仕方など、幼稚園としてもしっかり考えながら、日ごろから安全に過ごすための方法を伝え、

自分の身の守り方を継続して伝えていきたいと思います。 

その他の項目についても、おおむね肯定的な回答を頂いており、励みになります。 

今後も子ども達にとって、より良い園生活が送れるように、教職員一同奮起してまいります。今後もご理解、

ご支援よろしくお願いいたします。 

  

【本園を選択された理由について】※複数回答可 

 自宅から近いという回答が一番多く、地域の中の幼稚園であることが改めてわかりました。 

「保育内容の良さ」や「教師の質の高さ」がさらに高まるよう、教師一人一人の人間力や園全体のチーム力を

さらに強め、今後も努力を怠らず、幼稚園教諭としての質の向上に努めてまいりたいと思っております。 

 

【自由記述】 ※複数意見があった項目は集約し載せています。 

 幼稚園への意見 

 ・個性を大切に配慮し、保育をしてもらっている。続けてほしい。 

   →一人一人が様々な個性を持っています。自分のことが大好きであり、友達の良さに気づきながら、一緒 

にいることが嬉しいと感じられるような保育を、引き続き目指していきたいと思います。 

・行事が増え楽しくもあるが、少しずつ増やしたほうが皆が親しみやすかったのでは 

→行事内容は、教育課程をもとに、その年の子ども達の遊びや生活をもとに、どのように実施するかを考

えています。「行事のために何かをするのではなく、いつもの生活」を感じていただけたらと思ってい

ますが、普段と違う時間になることも事実です。その点を再度熟考しながら、今後も子ども達が負担を

感じることなく、そして何よりも楽しめる内容を考えていきたいと思います。 

・子ども同士のトラブルがあった時、双方の保護者に伝えてほしい。またその内容の捉え方について。   

→保育中の出来事は、降園時などにお伝えするようにしています。必要に応じて、双方の保護者の方に 

 お伝えするようにもしています。今後も継続してまいります。 

 子どもの話を丁寧に聞き、周りの状況を確認した上で、子どもの思いに寄り添うことを大切にしていま

す。不安なことやご心配をおかけすることもあるかと思いますが、いつでもお声がけいただければと思

います。また、嬉しいことや輝く場面なども、お伝えしていくことも、大切にしています。 

 作品展の感想及び日々感じていることなど 

 ・個性が感じられる作品が多く、こんなことができるのだと感動した。絵を見て純粋さを感じた。 

 ・作品展ではお店や街があり、ワクワクした気持ちになった。 

 ・作品展の大きな木の幹が、子どもの手形で塗られ、遊んでいた光景が浮かんだ。 

 ・作品を通して成長を感じた。先生たちのアイデアにも感動した。 

   ・子どもの「頑張りたい気持ち」「やりたい」という思いに、先生が寄り添い、見守り、応援し、達成し

たときに一緒に喜んでくれることに感謝している。 

・幼稚園の前を通ると、楽しさそうな声が聞こえ、自然に笑顔になる。 

・日常生活のステップアップ（立って用をたす、立って靴を履く、お当番活動、歯みがきの仕方など）の 

指導もあり、良いと思う。 

   ・いつも全力で子どもに向き合っていただき、ありがとうございます。 

  ・行事では工夫を凝らし、全員で楽しめるようにいろいろと工夫していることを感じる。 

☆その他多数のご意見をありがとうございました。今後の園運営に反映させていただきます。 



 

今年度の幼稚園評議員の皆様に、評議員会当日に保育参観をしていただきました。 

子ども達の姿を見て感じたことと、アンケートの結果を報告し、ご意見をいただきました。 

今後の園運営に、活かしていきたいと思っています。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜評議員の皆様のご意見＞ 

 

○子どもたちが、落ち着いて遊んでいると感じた。 

○園を訪れた際、子どもたちが挨拶をしてくれるようになった。 

○子どもの個性に応じた遊びや、環境を大切にしていることが感じられた。保護者は園の規模感（人数 

が多い少ない等）だけではなく、園の環境なども見て、どこの幼稚園に入園しようか考えるのではな 

いかと感じた。 

○保育内容にかかわる回答は肯定的な意見が多く、保護者が幼稚園を信頼してくれていると感じる。 

 一方で少数ではあるが、肯定的ではない回答もあるので、その意見も大切に捉え、改善に向けて努力 

することも必要である。少人数だからこそ、細やかに対応ができることをメリットと捉え、取り組ん 

でほしい。 

○子育てが楽しい、子育てについて相談できるという問いには、肯定的回答が多く安心である。子育て 

サロンも続けてほしい。 

○学級懇談や個人懇談の内容が有意義であることが分かった。小学校は、保護者の就労や授業数保障な 

どの観点から、保護者の希望制という流れになっている。懇談は教師とじっくり話ができる場である 

と同時に、時間の調整などの課題もあるので、今後も検討していく。                   

○保育経験が豊富な職員が多かった今年度は、子育てについての話や相談などの場面で、保護者の共感 

が得られたのではないか。 

○今後認定こども園化していく中で、給食開始に伴う安全面の強化や食育の指導、また人が増えること 

で、システムが複雑なってくるので、危険も増えていくと考えられる。防犯面などへの意識も高め、 

今後も安心で安全な園づくりを望む。 

 

＜令和６年度 評議員の皆様＞ 

 ・高槻市立松原小学校校長 

 ・松原地区主任児童委員・民生委員 

 ・元松原幼稚園 PTA会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



A B C D

1 17 3 1 0

2 14 5 1 1

3 11 8 2 0

4 12 4 4 1

5 10 8 3 0

6 11 7 3 0

7 15 6 0 0

8 17 4 0 0

9 16 5 0 0

10 14 7 0 0

11 15 6 0 0

12 12 9 0 0

13 8 11 1 1

14 13 7 0 0

15 10 6 3 1

はい いいえ

17 16 4 1 0

18 19 2 0 0

19 18 3 0 0

20 18 3 0 0

21 17 3 1 0

22 17 3 1 0

23 17 4 0 0

24 19 2 0 0

25 20 1 0 0

26 19 2 0 0

27 20 1 0 0

28 19 2 0 0
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本
園
を
希
望
さ
れ
た
理
由

29

ア．自宅から近い（送迎の負担が少ない、身近に感じる、歩いて通えるなど）

イ．保育内容がよい（遊びを中心とした保育、のびのびした保育、体験を通した保育、
       子どもの視点に立った保育など）

ウ．環境がよい（園庭が広い、施設が広い、自然が多いなど）

エ．徴収される費用等が安い（教材費、絵本代、主食費、制服・体操服など）

オ．地域や小学校等との交流がある（小学校への入学の際に安心など）

カ．教師の質が高い（熱心に指導、親しみやすい、信頼できる、相談しやすいなど）

  本園を希望された理由の欄に〇印をご記入ください（複数選択可）

遊びを中心に実体験を大切にした教育活動に取り組んでいる

子どもと触れ合う時間を大切にしている

教育方針や子どもの様子をわかりやすく伝えている

自分のことを自分でしようとすることが増えてきた

手洗い・うがい・歯磨き等の健康に関する指導をしている

飼育・栽培などを通し自然に親しめる環境を整えている

園行事や保育活動を工夫して行っている

学級懇談・個人懇談の内容は有意義である

外部侵入者対策（門の施錠・来園者の安全管理など）をしている

お
子
さ
ん
は

保
護
者
の
方
は

幼
稚
園
・
こ
ど
も
園
は

①主に子育てに携わっている保護者の方は、
  現在就労していますか

②いいえと答えた方にお聞きします
　近い将来、就労したいと思っている（A～
D）

約束を守って遊ぼうとするようになってきた

幼稚園・こども園に行くことを楽しんでいる

　※１～６は、入園、進級当初からの成長を捉えてご回答ください。

避難訓練や安全指導（交通安全・防犯）などで子どもが安全に対する意識や習慣
が身に付くように努めている

令和6年度

必要な時「ありがとう」「ごめんなさい」を言おうとするようになってきた

キ．その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

記入欄

あいさつや身の回りの始末など、基本的な生活習慣が身につくような指導を行って
いる

話したり聞いたりする意欲や態度を育てることに努めている

集団生活に必要な、きまりや約束の大切さを指導している

ＰＴＡ活動や保護者会に協力したいと思っている

一人ひとりの個性を大切にし、意欲や自信を持たせている

幼稚園・こども園の教育活動に協力し、一緒に子育てをしようとしている

家庭で手洗い・うがい・歯磨き等の、健康に関する習慣を身に付けられるようにし
ている

保 護 者 ア ン ケ ー ト 大阪府国公立幼稚園・こども園長会

あいさつや身の回りの始末など、基本的な生活習慣を身に付けられるようにしてい
る

して良いこと・悪いことを考えて行動しようとするようになってきた

入園後ともだちと、よく遊ぶようになってきた

☆次の１～28の項目につきまして、A～Dの基準で〇印をご記入願います。
　　　　A：そう思う　B：ややそう思う　C：あまり思わない　D：そう思わない

子育ては楽しい

子育ての相談相手（協力者）がいる

規則正しい生活を心がけている

0

預かり保育・延長保育を積極的に利用したいと思う

16 7 5 2


